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様式第２号（８関係） 

会 議 録 

会 議 の 名 称 令和 3 年度第 1 回ひたちなか市環境審議会 

開 催 日 時 令和 4 年 2 月 16 日（水）13 時 30 分～14 時 20 分 

開 催 場 所 ひたちなか市役所第 3 分庁舎 2 階防災会議室 1，2 

出 

席 

者 

委員（者）氏名 

鈴木委員，黒澤委員，榎本委員，佐藤委員， 

髙田委員，佐々木委員，秋山委員，柳生委員， 

川又委員，田所委員，髙仲委員，厚見委員 

担当部課職員職氏名 

桐原環境保全課長， 

江幡環境対策係長，布施環境保全係長， 

野尻環境保全係主事，奥村環境保全係主事 

会 議 次 第 

及 び 会 議 の 

公開又は非公開の別 

ひたちなか市環境審議会 次第 
１ 開会 
２ 議事 

報告事項 
・ひたちなか市環境報告書【令和 2 年度実績】について 

 審議事項 
  ・ひたちなか市第 3 次環境基本計画について 
３ その他 
４ 閉会 

非 公 開 の 理 由 

(会議を非公開とした場合) 
 

傍 聴 者 の 数 0 名 

会 議 資 料 の 名 称 

・ひたちなか市環境審議会委員名簿，事務局名簿 

・令和 3 年度第 1 回ひたちなか市環境審議会 次第 

・資料 1 ひたちなか市環境報告書【令和 2 年度実績】 

・資料 2 ひたちなか市第 3 次環境基本計画 

会 議 録 の 作 成 方 法  要約方式 

そ の 他  

 

審議内容（発言者，発言内容，審議経過，決定事項等） 

環境保全課長 

 

鈴木会長 

 

 

事務局 

１ 開会 

 

２ 議事 

 報告事項 

・ひたちなか市環境報告書【令和 2 年度実績】について 

資料 1 に基づき，環境に関する実績（令和 2 年度）に
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鈴木会長 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

秋山委員 

 

 

 

 

事務局 

 

ついて説明を行った。質問が 1 件あり，全員一致で了承

となった。質疑事項は次のとおり。 

 

  （質疑事項）  

 ①国の温室効果ガス排出削減目標が 51％となったこと

も考慮して，市でもエコオフィス計画の目標を上げる

方向とのことだが，そのための方策として参考となる

事例など国から示されているのか。  

 

国では，地域脱炭素ロードマップが示されており，

様々な施策が示されている。再生可能エネルギー設

備の導入については，目標値も含めて示されている。

一方で，市域に太陽光発電設備を導入していくこと

は，生活環境や廃棄物の発生等，必ずしも良くない

状況も懸念される。そのため，建物の屋根を活用す

るといった方法が適当ではないかと考えられる。市

でも，その点を念頭にしながら検討していきたいと

考えている。  

 

 

審議事項 

・ひたちなか市第 3 次環境基本計画について 

資料 2 に基づき，第 3 次環境基本計画の気候変動対策

に係る目標値等を，次年度に見直しを行うことについて

説明を行った。質問が 2 件あり，了解となった。質疑事

項は次のとおり。 

 

  （質疑事項）  

①農業分野では，農水省から「みどりの食料システム

戦略」についての話があったところだが，現場サイド

としてはなかなか進まない状況と理解している。そう

いった点についてはどう考えるか。  

 

農水省に限らず，経産省，国交省など各省庁で様々

な施策が示されていることは承知している。我々も
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鈴木会長 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

環境保全課長 

情報収集を積極的に行いながら，進めていきたいと

考えている。  

 

②26％から 46％に変更するのは差が大きく，工夫をし

なければならないと思う。市だけでは進まないのでは

ないか。他の地域との協力体制などないのか。  

 

共同で策定するような話を受けたこともあるが，

まずは市町村ごとに策定するということになった。

ご指摘のとおり市町村単位では限界はあるとは考え

ているが，カーボンニュートラルを目指すという方

向性は同じである。環境省の担当者とも意見交換を

させていただく機会を持ったが，地域で進められる

ことから取組むことが重要との話をいただいた。そ

の取組を，県，国，世界と繋いでいくことが重要と

考えている。まずは，市独自で出来る対策を進めて

いいたい。  

また，次年度の計画の修正にあたっては，（各委員）

それぞれの団体，企業，関係機関等で，取り組んで

いる（検討している）気候変動対策等についても，

ご意見をいただきたいと考えている。  

 

３ その他 

   本年度末で，審議会委員の任期が満了となる。翌年度の

早いうちに委嘱の手続きに入りたいと考えているので，ご

協力をお願いしたい。 

 

４ 閉会 

 

以上，会議の内容に相違ないことを証明する。 

令和 4 年 2 月 24 日 

 

ひたちなか市環境審議会  会長  鈴木 康司  

 

 


